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Zusammenfassung

        
Die hypotone Ösophagographie nach intravenöser Injektion von Propanthelinbromid (Pro-Banthine) wurde bei 149 Patienten durchgeführt. Die Injektion von Propanthelinbromid in einer Dosierung von 0,25–0,50 mg/kg Körpergewicht führte in 96% der Fälle zur Hypotonie des Ösophagus. In der Hypotonie ließen sich die Ösophagusvarizen in 24 von 27 Fällen und kleine Hiatushernien in 10 von 23 Fällen nachweisen. Die konventionelle Untersuchung ermöglichte demgegenüber den Nachweis von Ösophagusvarizen in 13 von 27 Fällen und von Hiatushernien in 4 von 23 Fällen. Die hypotone Ösophagographie führte damit zu einer Verbesserung der diagnostischen Treffsicherheit bei Nachweis von Ösophagusvarizen und kleinen Hiatushernien. Nach Injektion von Pro-Banthine wurden vorübergehende Nebenwirkungen wie Tachykardie, Akkommodationsschwäche, Hemmung der Speichelsekretion sowie Miktionsbeschwerden beobachtet. Bei Glaukom, schweren Herz- und Kreislauferkrankungen sowie bei einer Harnverhaltung ist Pro-Banthine kontraindiziert.


      
        
Summary

        
Hypotonic oesophagography was performed in 149 patients after the intravenous injection of propanthelin bromide (Pro-Banthine). An injection of 0.25– 0.50 μg/kg body weight led to hypotonia of the oesophagus in 96% of cases. During hypotonia, it was possible to demonstrate oesophageal varices in 24 out of 27 patients, and small hiatus hernias in 10 out of 23 patients. Conventional examination demonstrated oesophageal varices in only 13 of the 27 cases and hiatus hernias in four out of the 23 cases. Hypotonic oesophagography thus leads to an improvement in the accuracy in the diagnosis of oesophageal varices and small hiatus hernias. Following injections of Pro-Banthine, transient side effects were observed consisting of tachycardia, difficulties in accomodation, reduction in salivary excretion and difficulties in micturition. Pro-Banthine is contra-indicated in the presence of glaucoma, severe cardiac and circulatory diseases and urinary obstruction.
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